

## ABSTRAK

**Descendra Kevin Difa Pratama, NIM 1178030041 (2023): PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM PROGRAM PEMBERDAYAAN MELALUI BUDI DAYA IKAN HIAS DI RT 005 JATIKRAMAT BEKASI**

Pengembangan nasional bertujuan meningkatkan kesejahteraan melalui program pemberdayaan, namun implementasinya sering tidak optimal. Prinsip otonomi daerah dan partisipasi masyarakat dianggap penting, namun banyak program pemberdayaan masih tidak sesuai kebutuhan. Contoh positifnya adalah program budidaya ikan hias di RT 005 Jatikramat Bekasi, yang melibatkan aktif masyarakat. Partisipasi masyarakat dianggap kunci keberhasilan. Peran aktif masyarakat dari perencanaan hingga pelaksanaan program menjadi kunci keberhasilan pemberdayaan.

Skripsi ini bertujuan untuk menganalisis bentuk partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pemberdayaan melalui praktik budidaya ikan hias di RT 005 Jatikramat Bekasi. Faktor-faktor yang menjadi landasan utama dalam mendorong partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pemberdayaan melalui budidaya ikan hias di RT 005 Jatikramat Bekasi. Dampak positif dan negatif program pemberdayaan melalui budidaya ikan hias di RT 005 Jatikramat Bekasi.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori partisipasi masyarakat dan pemberdayaan masyarakat. Teori tersebut merujuk pada konsep-konsep yang menekankan peran serta aktif masyarakat dalam proses pembangunan dan pengambilan keputusan yang memengaruhi kehidupan mereka.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan memakai metode deskriptif. Metode deskriptif digunakan untuk menguraikan situasi di lapangan terkait tujuan penelitian, yaitu pemahaman dan analisis partisipasi masyarakat dalam program pemberdayaan melalui budi daya ikan hias di rt 005 jatikramat bekasi. Tujuan penelitian ini adalah membuat deskripsi yang sistematis, faktual, dan akurat mengenai fakta-fakta serta hubungan antara fenomena yang sedang diteliti. Teknik pengumpulan data melibatkan observasi, wawancara, dan studi dokumentasi. Selain itu, teknik analisis data mencakup display data, reduksi data, dan penarikan kesimpulan..

Hasil penelitian menunjukkan Penelitian ini menunjukkan bahwa program pemberdayaan budidaya ikan hias memiliki dampak positif yang signifikan dalam pengembangan usaha budidaya ikan hias. Keberhasilan program ini dapat terlihat melalui efektifitas sosialisasi dan partisipasi aktif masyarakat dalam upaya pemberdayaan. Implementasi program ini telah berhasil meningkatkan pendapatan masyarakat dan menciptakan lapangan pekerjaan yang memadai melalui kegiatan budidaya ikan hias. Program pemberdayaan masyarakat ini telah berhasil diwujudkan di Jati Keramat, Bekasi, sebagai bukti nyata dari kesuksesan program dalam mendukung pengembangan budidaya ikan hias.

*Kata Kunci: Partisipasi Masyarakat, Program Pemberdayaan, Budidaya Ikan Hias*